
Date : Mardi 23 janvier 2024
Ecole Elémentaire Descartes Circonscription de Massy
Tél: 01 69 30 06 28
E-mail: 0910492r@ac-versailles.fr

COMPTE RENDU DU 2ème CONSEIL D’ECOLE
du 23/01/2024

Président du conseil d’école : M. Braun
Secrétaire de séance : Mme Laffite

Présents :

Adjointe au maire de Massy : Mme Beloqui
Directeur de l'école : M. Braun
Enseignants : Mme Boulassal, Mme Gautron, M. Potel, Mme Créminon, Mme Gonçalves, 
Mme Laffite, Mme Leclair, Mme Madi, M. Dupuy, Mme Kulhava, M. Moyon, M. Bouhier, 
Mme Slomianowski, Mme Payan, Mme Stieltjes, Mme Rilcy, M. Lhommet

Parents : Mme Ayache, Mme Beghoul, Mme Begloul, Mme Dabaj, Mme Hajji, Mme Halil, 
Mme Iranzo, Mme Salhi

ORDRE DU JOUR :

1- Projets pédagogiques

2- Projets en lien avec les parents d'élèves et les familles

3- Informations diverses

mailto:0910492r@ac-versailles.fr


Début du conseil d'école : 18h20

1 – Projets pédagogiques

Projets de classes :

Pour toutes les classes : 2 sorties USEP annuelles (« Union Sportive de l'Enseignement
du Premier degré »), activités physiques quotidiennes, natation par période, quart d’heure
de lecture quotidien. L'affiliation à l'USEP coûte 4 euros par enfant pour l'année scolaire.
Cette participation est demandée aux familles.

École et Cinéma (3 séances annuelles) : les classes de Ce2 de M. Dupuy et de Mme Kulhava,
toutes les classes de Cp et la classe de Ce1 de Mme Madi et Mme Berson-Brissane

Menuiserie : toutes les classes de Cp, de Ce1, de Cm2, la  classe de Ce2/Cm2 de Mme Ragot
et les élèves du dispositif « ULIS » de M. Lhommet

Apiculture : toutes les classes de Ce1

Musique : toutes les classes de CP et la classe de Cm2 de Mme Stieltjes
Danse : toutes les classes de CP

Course d'orientation : tous les Ce2 (et les élèves de Cm2 de la classe de Ce2/Cm2 de Mme
Ragot)

Hand-Ball : toutes les classes de Ce1 et de Cm1

Lutte : toutes les classes de Ce1

Rugby : tous les élèves de Ce2 et de Cm2. Pour information, suite aux directives des comités
départemental et régional de rugby, la pratique du rugby scolaire évolue :  seul le rugby à
toucher 2 secondes est autorisé. Le plaquage peut être proposé, à titre de découverte, lors
de séances d'apprentissage et en dehors des situations de jeu global. Cela doit être fait dans
des conditions très spécifiques : pas de vitesse et peu de distance entre les 2 joueurs. Aucune
rencontre ne peut être proposée avec le plaquage

Roller : toutes les classes de CP

Run Archery : tous les Ce2 (et les élèves de Cm2 de la classe de Ce2/Cm2 de Mme Ragot)
« Savoir Rouler » (vélo) : tous les élèves de Cm1 et de Cm2

Basket : les classes de Cm2 de Mme Stieltjes / Mme Rilcy et de Mme Vignot

Sport et Santé (en lien avec le REP et le collège B. Pascal) : Cp de Mme Boulassal, Mme
Gautron et de Mme Legarson, Ce1 de Mme Laffite et Mme Leclair, Ce2 de Mme Kulhava,
Ce2/Cm2 de Mme Ragot
Dans le cadre de ce projet, des Hand-Ballers professionnels sont venus rencontrer les enfants
en classe.



Concours d'éloquence (TCAP) : tous les Cm1 et Cm2, en lien avec les écoles du REP et le
collège B. Pascal

« Rallye maths », en lien avec les écoles du REP et le collège Blaise Pascal : tous les Cm1 et
Cm2

Atelier cyber-harcèlement : prévu pour tous les élèves de Cm2. 

Prix Inter-BCD : tous les élèves de Ce2

Natation : nous avons la chance de pouvoir faire bénéficier toutes les classes aux séances de
natation  à  la  piscine  du  COS.  Les  enseignants  remarquent  une  dégradation  de  certains
espaces (vestiaires notamment) du COS. Mme Beloqui nous informe à cette occasion qu'une
réfection  complète  du  COS  est  prévue.  Pendant  les  travaux,  les  installations  seront
provisoirement fermées.

Savoir  Rouler :  tous les Cm1 et les Cm2 préparent le  « permis vélo ».  Trois  séances sont
prévues  en  Cm1  et  trois  en  Cm2.  Pour  les  Cm2  où  les  épreuves  pratiques  sont  plus
complexes,  des  parents  accompagnateurs  habilités  sont  souhaités.  Pour  être  parent
accompagnateur, il faut savoir faire du vélo (avec une expérience régulière de préférence),
avoir un vélo et un casque et venir à une formation le lundi 29 janvier au soir à l'école.

Il y a encore de nombreux projets menés en classe, cette présentation n'est pas exhaustive.
Nous  avons  notamment  toujours  des  interventions  des  bibliothécaires  de  la  ville,  d'une
diététicienne, le permis piéton et plein d'autres projets propres à chaque classe.

2 – Projets en lien avec les familles     : 

Projet de serviettes en tissu à la cantine     :

Afin de favoriser le développement durable, les parents d'élèves se questionnent sur
la possibilité d'utiliser des serviettes en tissu à la place des serviettes en papier jetables à la
cantine. Des questions se posent sur le fonctionnement : serviettes fournies par les familles ?
Nominatives ? Lieu de rangement ? 

Information sur les collèges de Massy proposée par l'association des parents d'élèves     :

L'association des parents d'élèves  (CAPE 91) organise des  rencontres entre parents
d’élèves de Cm1/Cm2 et parents d’élèves des collèges de Massy. Il semble en effet important
de faire le mieux possible la liaison école – collège pour mieux préparer les enfants et apaiser
certaines craintes, pour obtenir des conseils et poser des questions sur le vécu des élèves.

Mme Beloqui précise que les associations de parents d'élèves peuvent solliciter le
soutien  de  la  mairie  pour  de  tels  événements.  La  municipalité  peut  aussi  proposer  des
intervenants sur différentes thématiques.



Projet mené avec l'aide des parents d'élèves     : 

Des ateliers de fabrication de bougies parfumées ont été menés à l'école. Un très très
grand  merci  à  la  maman  qui  s'est  beaucoup  impliquée  et  qui  a  fourni  tout  le  matériel
nécessaire. Ces ateliers ont eu beaucoup de succès et les enfants étaient très fiers de leurs
bougies.

Projets  proposés  par  l'association  des  représentants  des  parents  d'élèves  permettant
d'aider à financer la coopérative scolaire     :

– Vente de gâteaux (à l'extérieur de l'école) au moment de la sortie des élèves

– Les  représentants  des  parents  d'élèves  ont  mis  à  disposition  des  enseignants  les
ressources  « Osmose »  (ressources  en  ligne  proposées  en  partenariat  avec  des
enseignants  et  des thérapeutes)  avec notamment des ateliers  sur  le  bien être  de
l'enfant.  Un très  grand merci  aux représentants  de parents  de nous partager  ces
ressources. D'ici  la fin de l'année scolaire, l'équipe enseignante fera un retour aux
représentants  des parents d'élèves pour savoir  si  cette action est  prolongée pour
l'année prochaine ou non.

Un  grand  merci  aux  représentants  des  parents  d'élèves  pour  leurs  projets,  leurs
actions et leur implication aux côtés de l'équipe enseignante.

3- Informations diverses

Chauffage     :

Quelques incidents de chauffage ont eu lieu depuis la reprise, mais tout rentre dans l’ordre
progressivement.

Au retour des congés, en arrivant le matin, nous avons constaté des salles froides.  L’école
dispose  d’un boîtier de coupure d’urgence en façade côté cour. Destiné aux services de secours, il
permet  de  couper  une  grande  partie  de  l’apport  en  électricité  de  l’école,  dont  le  chauffage.
Malheureusement,  nous avons eu une intrusion dans la  cour la  veille  et  le  visiteur  a percuté ce
dispositif  coupant  ainsi  le  chauffage  de  l’école  durant  la  nuit.  Dès  son  arrivée,  le  directeur  a
réenclenché le chauffage qui est progressivement remonté tout au long de la journée.

Le prestataire de la mairie, la société Dalkia, est également intervenu suite à l’alerte de 
Monsieur Braun et a constaté un défaut sur notre réseau, certaines salles étant plus lentes à 
remonter en température. Des travaux sont prévus les mercredis d’ici fin janvier à ce sujet.



Mardi 16 janvier, une fuite d’eau du réseau de chauffage (au niveau du plafond d’une salle du 
deuxième étage) a été constatée par Monsieur Braun à l’ouverture de l’école Descartes élémentaire. 
Les services techniques de la ville ont été immédiatement mobilisés pour arrêter la fuite et, après un 
contrôle de sécurité, le réseau de chauffage a été relancé. Une remise en état des salles inondées a 
été faite. Un grand merci aux équipes municipales pour leur réactivité, notamment à toute l’équipe 
des factotums qui a travaillé toute la journée sans relâche pour évacuer l’eau et remettre les salles en
état.

M. Braun tient aussi à remercier tous les parents qui ont pu garder leur enfant à la maison 
pour cette journée et toute l’équipe enseignante qui a su rester sereine et trouver des solutions pour 
garder les quelques élèves présents en toute sécurité.

Les quelques enfants qui n’ont pas pu être gardés par leurs parents ont pu être pris en charge 
par les enseignants dans d’autres lieux que les salles de classe inondées. 

Les enfants en élémentaire et en maternelle ont été acheminés le midi à l'office de 
restauration Appert pour y déjeuner. 

À ce jour, le chauffage est fonctionnel sur l’ensemble du bâtiment avec une température 
vérifiée quotidiennement.

Info périscolaire     : 

Bienvenue au nouveau directeur du temps du midi, Anthony.
Il est joignable au 06 15 82 22 70

Fin du conseil : 19h30

Date du prochain Conseil     : mardi 21 mai 2024 à 18h15
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